

SM le Roi au Parlement : Feuille de route pour l'action en matière de l'eau

Dossier de la rédaction de H2o
November 2022

Le discours de SM le Roi Mohammed VI, à l'occasion de l'ouverture de la nouvelle session parlementaire, a mis l'accent sur la nécessité de traiter avec diligence la problématique de gestion des ressources en eau aujourd'hui et dans le futur. Younès Bennani, président de l'Institut d'études sociales et médiaques au Maroc et directeur de la publication Droit et sociétés, rappelle que la gestion des ressources hydriques se pose avec acuité du fait de plusieurs facteurs et surtout d'une exploitation accrue de l'eau qui dépassé le taux de renouvellement de la ressource. Le rapport du Conseil économique, social et environnemental (CESE) de 2019, pointait déjà la hausse de la demande et l'exploitation accrue des eaux souterraines face à laquelle l'efficacité des mécanismes de contrôle reste faible. Si le Maroc a su préserver sa sécurité hydrique depuis des décennies, en raison de facteurs tels que ses caractéristiques géographiques et le fait de disposer de ressources en propre, non partagées avec des pays voisins, le pays est aujourd'hui entré dans une phase de stress hydrique lié notamment à des facteurs naturels (la rareté des précipitations, des cycles de sécheresse à répétition) et humains (le gaspillage et l'exploitation non rationnelle de cette ressource). Un constat qui explique que le souverain ait choisi une situation de "stress hydrique structurel" et mis l'accent sur la nécessité d'initiatives et programmes plus ambitieux et le recours aux nouvelles technologies en matière d'économie.

Maghreb Arabe Presse (Rabat) - AllAfrica.com